

Au Tribunal fédéral suisse et à l'Office fédéral des assurances sociales, Berne

Lettre ouverte

Papier de position de l'Académie Suisse de Médecine Psychosomatique et Psychosociale ASMPP (ASMPP) et de la Société Suisse pour l'Etude de la Douleur (SSED) sur l'arrêt du TF 9C_492/2014 concernant les troubles somatoformes douloureux

1. Les médecins spécialistes de la douleur saluent expressément le changement de paradigme du Tribunal fédéral intervenu avec l'ATF 9C_492/2014 du 03.06.15. Nous attendions depuis longtemps cette correction de cap urgente dans l'évaluation des troubles somatoformes douloureux.
2. Toutefois, de l'avis expert des spécialistes soussignés, le projet de catalogue d'indicateurs élaboré ensuite par l'Office fédéral des assurances sociales (lettre circulaire AI n° 339 du 09.09.15) s'appuie de manière trop unilatérale sur les critères qualitatifs utilisés dans les expertises psychiatriques et ignore les recommandations internationales pour l'expertise en médecine de la douleur. L'instrument proposé dans la lettre circulaire AI est par conséquent contestable sur le plan professionnel et contraire à la réorientation voulue par le Tribunal fédéral.
3. Les médecins spécialistes des cliniques universitaires suisses et des sociétés de disciplines compétentes (ASMPP et SSED) sont prêts à collaborer au développement pour la Suisse d'une procédure d'expertise basée sur les dernières connaissances médicales et à répondre ainsi à l'appel du Tribunal fédéral à une meilleure intégration du savoir des spécialistes dans la pratique moderne de l'expertise médicale.
4. De même, les groupes de travail des sociétés de discipline concernées sont en principe disposés à collaborer à la mise au point de modèles innovants et plus économiques de médecine d'assurance pour faire face à l'augmentation des maladies liées au stress et des troubles douloureux.

Dr med.
Alexander Minzer
Präsident
Schweiz. Akademie für Psychosomatische
und Psychosoziale Medizin (SAPPM)
Rothrist

Dr med.
André Ljutow
Präsident
Schweiz. Gesellschaft zum Studium
des Schmerzes (SGSS)
Leiter Zentrum für Schmerzmedizin
Nottwil

Dr med.
Pierre Loeb
Past President SAPPM
Präsident wissenschaftl. Beirat SAPPM,
Basel

PD Dr phil.
Christine Cedraschi
Past President SGSS
Service de Médecine
Interne de Réhabilitation
Beau-Séjour, HUG
Genève

Prof. Dr med.
Anne-Françoise Allaz
Médecin chef du Service de Médecine interne de
réhabilitation, et Cheffe du Département de Médecine
interne, Réhabilitation et Gériatrie, Hôpitaux
Universitaires de Genève;
Professeure ordinaire, Faculté de Médecine
Genève

Prof. Dr med.
Roland von Känel
Titularprofessor Medizinische Fakultät Universität Bern
Chefarzt Psychosomatische Medizin,
Klinik Barmelweid
Barmelweid

Prof. emer. Dr med.
Rolf H. Adler
Langjähriger Leiter Psychosomatische Medizin,
C.L. Lory-Haus, Insspital
Bern/Kehrsatz

Prof. Dr med.
Friedrich Stiefel
Professeur ordinaire de l'Université de Lausanne,
Chef du Service de psychiatrie de liaison du CHUV,
Lausanne

Prof. emer. Dr med.
Claus Buddeberg
Langjähriger Leiter Psychosoziale Medizin,
UniversitätsSpital
Zürich

Prof. Dr phil.
Martin Grosse Holtforth
Assoziierter Professor/Dozent,
Institut für Psychologie, Universität Bern
Leiter Forschung Kompetenzbereich Psycho-
somatische Medizin, C.L. Lory-Haus
Universitätsspital Insel,
Bern

Prof. Dr med.
Alexander Kiss
Chefarzt
Psychosomatik
Universitätsspital Basel
Basel

Prof. Dr med.
Wolf Langewitz
Stv. Chefarzt
Psychosomatik
Universitätsspital Basel
Basel

Dr med.
Niklaus Egloff
Leiter Psychosomatische Medizin,
C.L. Lory-Haus
Universitätsspital Insel
Bern

Correspondance:
Dr med. Niklaus Egloff
Leiter Psychosomatische
Medizin,
C.L. Lory-Haus
Universitätsspital Insel
Bern